

# Schach-Jugend siegt

**DENKSPORT** Der U20 des Schachklubs gelang ein Überraschungscoup.

**NEUMARKT.** Eine überragende Leistung bot die U20-Mannschaft des Schachklubs Neumarkt in der ersten Doppelrunde der Bayernliga in Kelheim. Sie bezwang sowohl den Gastgeber als auch sensationell den amtierenden Vize-Meister SK München Südost. Beide Vereine sind seit zehn Jahren beinahe durchweg Stammgast in der höchsten Jugendspielklasse, während der Neumarkter Nachwuchs nach 15 Jahren erst das zweite Mal in der Vereinsgeschichte Bayernliga spielt.

Gegen Mitaufsteiger Kelheim sollte unbedingt ein Sieg her, ist es doch die einzige Mannschaft in der Liga die nominell in etwa gleich stark ist. Bemerkenswert beim 4:2-Erfolg war der Auftritt der elfjährigen Maria Schilay, die den kurzfristig erkrankten Yannick Beesk an Brett drei ersetzte. Bei ihrem Debüt in der Bayernliga griff sie die gegnerische Königsstellung an, wurde nach einer Ungenauigkeit jedoch ausgekontert. Doch rissen ihre Mitspieler das Spiel noch herum.

Danach trafen die Neumarkter mit dem SK München Südost auf ein Schwergewicht im Bayerischen Schach. Der Verein hat sogar zwei Großmeister in seinen Reihen, im Jugendbereich in verschiedenen Altersklassen in den vergangenen Jahren

Meistertitel erzielt und war zuletzt zweimal Vize-Meister in der U20. Auch mit zwei Ersatzspielern waren die Münchner noch klarer Favorit und wiesen eine im Schnitt um 250 Punkte bessere Wertungszahl auf.

Doch der Wettkampf startete optimal: Maria Schilay siegte gegen die ehemalige deutschen U10-Vize-Meisterin Sonja Kukulina. Paul Neppert zwang einen um 400-Wertungspunkte stärkeren Gegner dank einer Mattdrohung dazu in eine Zugwiederholung einzuhören. Lorenz Schilay geriet nach einigen Ungenauigkeiten in arge Bedrängnis und konnte die Stellung nicht mehr halten. Dafür kämpfte sich Simon Drechsel nach anfänglichem Verlust zweier Bauern zurück in die Partie und teilte den Punkt.

Eva Schilay hatte einen starken Königsangriff auf der h-Linie lanciert, der die gegnerische Verteidigung innerhalb kurzer Zeit kollabieren ließ. Zur Krönung des Wettkampfs hielt Maximilian Lutter dem bedrohlichen Angriff des ehemaligen bayerischen Meisters Constantin Müller stand und erzwang das notwendige Remis zum 3,5:2,5 Sensationssieg. Damit ist das Neumarkter Team überraschend Tabellendritter.

Die zweite Mannschaft bezwang in der Bezirksliga 2 den SC Bechhofen II mit 2,5:1,5 und musste sich danach Tabellenführer SK Schwabach 1907 mit 0,5:3,5 geschlagen geben. Das Team ist derzeit Vierter.



Maximilian Lutter, Paul Neppert, Simon Drechsel (hinten), Lorenz Schilay, Eva Schilay und Maria Schilay bilden das erfolgreiche U20-Team.

Foto: Schilay

28.12.15